



Sistema colonial de defensa del Puerto de Santos.
Cambio de postura: “rechazar a los enemigos/ recibir amigos/as”

www.unisantos.br/circuitofortes

Este sistema defensivo tiene una particularidad administrativa única:

- Fuerte São João - Ayuntamiento de Bertioga;
- Fuerte São Luiz (ruínas) - IPHAN;
- Fortaleza de Santo Amaro - Ayuntamiento de Guarujá;
- Fortaleza de Itapema - Aduana de Santos;
- Casa do Trem Bélico - Ayuntamiento de Santos;
- Fortaleza de Itaipu y Forte dos Andradas - Ejército Brasileño.

Las fortificaciones coloniales más expresivas permanecen en pie desafiando el tiempo, las intemperies y, a veces, el descuido terrible. Las dos más antiguas, *São João* y *Santo Amaro*, mantienen sus características coloniales, y están abiertas a los visitantes. El área ocupada por el *Fuert Augusto* hoy alberga el “*Museu de Pesca* – (Museo de la Pesca), también abierto a los visitantes.

La *Casa do Trem Bélico* fue reabierta al público el 29 de septiembre de 2009 para ser utilizada como un centro de informaciones turísticas y punto de partida para las visitas a este formidable sistema de defensa territorial: patrimonio histórico nacional, patrimonio de todos nosotros